

IDRL

Leyes Internacionales de Respuesta
a Desastres
Haití, 2013

Fortalecimiento de la preparación legal para la asistencia internacional en los países de la AEC

Cumbre de Jefes de Estado y/o Gobierno de la AEC
22 de abril de 2013 (8 am a 2 pm)
Hotel Karibe, Pétion-Ville, Haití



Las Colinas. Una de las áreas urbanas severamente afectada por la Avalancha. El Salvador. IFRC.

El 22 de abril, los gobiernos de Haití y México, la Asociación de Estados del Caribe (AEC) y la Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja (FICR) serán los anfitriones de un diálogo sobre el "Fortalecimiento de la preparación legal para la asistencia internacional en casos de desastres" con ocasión a la V Cumbre de Jefes de Estado y/o Gobierno de la AEC en Puerto Príncipe.

Los Estados miembros de la AEC están conscientes de su creciente vulnerabilidad a sufrir desastres naturales. La gran mayoría de estos desastres (incluyendo más de 200 eventos en los últimos diez años) han sido abordados por las propias comunidades afectadas, con la ayuda del gobierno y la sociedad civil de sus países. Sin embargo, la región también se ha visto afectada por una gran cuota de mega desastres, como los terremotos que azotaron a Puerto Príncipe en 2010 y la ciudad de México en 1985, los huracanes Ivan en 2004 y Mitch en 1998, e inundaciones históricas, como las que han golpeado a Colombia en los últimos años.

La solidaridad mundial a menudo ha sido un factor crítico para mitigar las crisis humanitarias causadas por estos acontecimientos, la tarea de los Estados afectados respecto a la gestión de la respuesta internacional ha incrementado sus desafíos con el paso del tiempo. ¿Cómo pueden ellos asegurarse no sólo de que llegue la ayuda correcta en el momento correcto sino que esa ayuda soporte, en lugar de que quebrante, los esfuerzos internos? Parte de la respuesta tiene que ser en base a procedimientos efectivos y normas a nivel nacional, regional e internacional, ahora comúnmente conocidas como "leyes, reglas y procedimientos para la respuesta internacional a desastres" o "IDRL" (por sus siglas en inglés).

En 2007, los Estados partes de los Convenios de Ginebra reafirmaron la importancia de la preparación legal ante desastres, y por unanimidad, adoptaron las Directrices sobre la facilitación y reglamentación nacionales de las operaciones internacionales de socorro en casos de desastre y asistencia para la recuperación inicial" (también conocidas como las "Directrices IDRL").

Basado en consultas mundiales e investigaciones de estudios de casos alrededor del mundo, las Directrices IDRL recomiendan acciones preparatorias que los Estados pueden tomar para evitar los problemas regulatorios más comunes en las operaciones internacionales de socorro. En 2011, una "Ley Modelo" fue desarrollada para proporcionar más apoyo a los Estados interesados en la implementación de las Directrices. En noviembre de 2012, el Comité Especial para la Reducción de los Desastres de la AEC adoptó la promoción de las Directrices IDRL y la Ley Modelo como una actividad permanente en la AEC. El Comité Especial recomendó la inclusión del tema en la Cumbre de la AEC.

Este evento se fundamentará en dar a conocer el balance de los progresos sobre IDRL entre Estados miembros de la AEC y a nivel mundial, con presentaciones en:

- La experiencia de la asistencia internacional tras el terremoto de Haití en el 2010 y las actuales iniciativas para fortalecer el marco legal de Haití en torno a IDRL.
- Las Experiencias e iniciativas que Colombia, República Dominicana, Jamaica y México tienen en el área.
- Desarrollos a nivel mundial en cuanto al fortalecimiento del marco normativo vinculado a las Directrices IDRL y la Ley Modelo.

También será una oportunidad para que los Estados miembros y sus socios dialoguen sobre los próximos pasos a seguir a nivel nacional y regional para mejorar la facilitación y el control de la asistencia internacional.



Residentes de La Piste, en Puerto Príncipe, alineados horas antes de la distribución de materiales para refugios proveídos por la Cruz Roja. Bonnie Gillespie/Cruz Roja Americana.



Federación Internacional de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja